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Наставник молодежной команды «Ладья» Сергей 
Лопушанский подробно рассказал о старте нового сезона для 
его подопечных, вратарской ротации, пользе больших пауз 
в календаре, а также поделился мнением о прогрессе 
воспитанников хоккейной школы «Лада».

– Насколько вы довольны новичками команды и можете ли кого-то выделить 
отдельно?
– Я не люблю кого-то выделять, потому что работает команда. Надо стараться быть 
максималистом, поэтому всегда хочется видеть от ребят немного больше, чем то, что 
они делают на льду. Бывает, что вообще все здорово, а бывает, что надо требовать с 
них правильной игры.
– Некоторые новички пришли в команду уже после предсезонки. Чувствуется ли, 
что им еще нужно время, чтобы набрать форму и понять требования тренерского 
штаба?
– Конечно, нужно время, чтобы понять требования. К тому же ребята приехали сюда 
в разной степени физической готовности. Поэтому кого-то мы еще ждем, а кто-то нас 
уже приятно удивил. Ребята все довольно-таки качественные, с хорошими амбиция-
ми, с хорошими, скажем так, планами на будущее. Всех надо ждать, но, я повторюсь, 
это молодежный хоккей, здесь всегда нужно ждать, ждать и ждать.
– Планируете ли еще усиливать команду в этом сезоне?
– Селекция, как правило, работает практически весь сезон, потому что с кем-то при-
ходится расставаться, с кем-то, наоборот, нужно подписывать контракт. Команда – это 
живой организм и всегда должна быть золотая середина, потому что на следующий 
год ребята постарше уйдут. Хочется, чтобы не получилось как в этом году, когда от нас 
из-за возраста ушли восемь нападающих. Нам пришлось заполнять этот пробел. Поэ-
тому стараемся, чтобы у нас были пропорционально игроки и 2005 года рождения, и 
2006, и 2007. Эта работа будет продолжаться.
– Как оцените ребят, которые только перешли в «молодежку» из хоккейной шко-
лы «Лада»? В частности Владислава Гурьева и Александра Морозова, которые 
смогли закрепиться в составе.
– Ребята одаренные, и не только Гурьев с Морозовым. У нас Мишка Ворфоломеев 
2007 года рождения и он на хорошем уровне играет, довольно-таки стабильно. Пока 
Макар Рулин себя немного не проявил, так как на предсезонке получил травму, по-
этому набирает ход. Тоже хотим давать ему игровое время. Ребята хорошо выглядят 
на данном этапе, они воспитанники тольяттинской школы и радует, что они играют 
дома, в родном клубе.
– У Михаила Ворфоломеева нынче заметен значительный прогресс. Уже летом 
поняли, что в этом сезоне он может прибавить?
– Мы много с ним разговаривали, он прекрасно понял требования, которые предъяв-
ляются к команде и к нему в частности. Он приятно удивил своим отношением к делу. 
Я думаю, что отсюда и результат. А то, что он обладает талантом, одаренный парень, 
это ни для кого не секрет.
– Заметен прогресс и у нападающего Олега Сенькина, который в этом сезоне уже 
набрал почти столько же очков, сколько за два прошлых сезона вместе взятые. 
Ожидали от него такой результативности?
– Такое всегда хочется ожидать от любого игрока в нашей команде. Олег с первых 
дней своим отношением к делу зарекомендовал себя очень хорошо. У него большой 
потенциал, правильное отношение к делу. За короткий промежуток времени он стал 
одним из лидеров команды.

На данный момент тольяттинская «молодежка» идет в тройке лидеров «Серебря-
ного» дивизиона на Востоке, набрав 20 очков за 16 матчей.

– Сергей Григорьевич, как оцените старт команды в новом сезоне МХЛ?
– Неплохой старт, но все-таки есть определенный осадок, не добрали мы очков. Не 
хочется жаловаться на календарь, но он оказался у нас немного сложный, немножко 
мы его, скажем так, не осилили. Длинные перелеты – летали в Астану, возвращались 
на один матч в Тольятти, а потом сразу же отправлялись в Красноярск. Все же это 
наложило определенный отпечаток на свежести команды, на действия и в итоге вы-
лилось в то, что в каких-то матчах мы не добрали очки.
– «Ладья» занимает второе место во всей лиге по игре в меньшинстве, но по реа-
лизации большинства команда идет в конце третьего десятка. Как считаете, в чем 
кроется причина слабой реализации лишнего?
– Мы видим наши проблемы и на тренировках пытаемся улучшить нашу игру в не-
равных составах. Мы и в меньшинстве хотим играть лучше, и когда наших хоккеистов 
на льду больше. Но все-таки самое главное, что нашим ребятам нужно понимать – 
пять красивых голов все равно хуже, чем пятьдесят трудовых. К сожалению, в силу 
возраста им хочется забивать красивые голы, но все голы важны – и красивые, и 
трудовые. Порой трудовые голы бывают намного важнее, чем какой-то красивый гол.
– Если брать спаренные матчи, то в трех из четырех последних повторных играх 
«Ладья» уступила. Проблема в настрое или больше усталость от второго матча за 
два дня сказывается?
– Это молодежный хоккей. Мы в первую очередь стараемся играть активно и порой, 
наверное, не хватает кондиций во вторых матчах. В двух таких играх мы уступили 
именно в концовке. Казалось бы, вытащили обе игры, но в самом конце пропустили 
голы. Где-то соперник сыграл хорошо, а в каких-то моментах мы сыграли неправиль-
но. Но мы всегда стараемся действовать активно, стараемся оказывать давление на 
соперника.
– В этом сезоне «Ладья» может провести четыре матча за неделю, а затем выпасть 
из игрового тонуса дней на десять. Такие паузы в календаре работают на пользу, по-
тому что есть время хорошо восстановиться и потренироваться, или все же во вред?
– Я всегда оцениваю эти паузы как нужные и необходимые. Мы работаем с молодыми 
ребятами, у которых очень много нюансов и над ними нужно работать. Прежде всего, 
важно восстановить ребят физически и психологически, какие-то качества развить.
– Перед сезоном в силу возраста молодежную команду покинули десять хоккеи-
стов. Насколько тяжело каждый следующий сезон начинать с большими измене-
ниями в составе или к такому в МХЛ уже привыкли?
– Я считаю, что в молодежной хоккейной команде должны быть заложены какие-то 
традиции. Молодежная команда – здесь свои порядки, обычаи и традиции, которые 
должен поддерживать тот костяк игроков, который в команде остается. Я думаю, что 
такие игроки – это помощники в любой команде и у любого тренера. Ребята, которые 
приходят из юниорских команд и других клубов, должны принимать правила игры, 
видеть это и сами становиться частью команды. Но здесь есть и вторая сторона меда-
ли – именно поэтому и интересно работать в молодежном хоккее.

НАДО СТАРАТЬСЯ 
БЫТЬ МАКСИМАЛИСТОМ

НАШЕ ИНТЕРВЬЮНАШЕ ИНТЕРВЬЮНАШЕ ИНТЕРВЬЮ

– На данный момент Данил Бородин и Александр Государев по очереди вызыва-
ются в главную команду, но играют там мало. Тяжело ли им возвращаться потом 
в «Ладью» на главные роли?
– Свою мысль хочу выразить так – наша молодежная команда как раз и создана для 
того, чтобы в первой команде играли ребята из «Ладьи», которые прошли весь этот 
путь. Я все-таки уверен, что они должны выделяться, возвращаясь из первой команды. 
Это дело самих ребят, как они должны настраиваться, готовиться. Так как они работают 
с главной командой, мне хочется видеть от них больше продуктивных действий.
– Также к матчам за «Ладью» иногда привлекается Магомед Шараканов, кото-
рый является одним из основных защитников «Лады». Что самое главное в ра-
боте с таким игроком и как лучше всего из него извлечь максимальную пользу?
– Главное, когда его отправляют к нам, в так называемую командировку, чтобы у него 
было желание играть за нас. А у Магомеда желания хоть отбавляй, он оказывает нам 
огромную помощь. Мы рады, что он так относится и к ребятам, и к команде, и к делу.
– Данила Овчарик и Семен Фролов на старте сезона делят игровое время прак-
тически поровну. Такая ротация вратарей планируется и в дальнейшем? Как 
сами оцените их игру?
– Ребята – молодцы. Понятно, что не бывает без ошибок, но все ошибаются, все 
живые люди. Они работают здорово, команда верит и в Данилу, и в Семена. И мы, 
тренеры, тоже в них верим. Пока мы не видим смысла что-то менять, они играют 
через матч и знают, к какой именно игре им нужно готовиться. Если что-то проис-
ходит, то они сразу решают этот вопрос с Алексеем Алексеевичем Меркесовым. По 
ним у нас вопросов нет.
– Настораживает ли не самая высокая результативность защитников? Только 
двое игроков обороны набрали больше пяти очков за 15 матчей.
– Мы им говорим, чтобы они помогали играть в атаке, но у кого-то это получается 
лучше, у кого-то – чуть хуже. Главное, чтобы они сами получали удовлетворение от 
своей игры. После игры бывает видно, что у кого-то не получился матч и расстраи-
ваются ребята. Не бывает такого, чтобы все играли одинаково хорошо. А очки всег-
да приходят, когда правильно играем, когда команда играет хорошо и выигрывает.
– Не кажется ли вам, что «Серебряный» дивизион стал сильнее? Появился «Тол-
пар», а такие команды-аутсайдеры, как «Красноярские Рыси» и «Снежные Бар-
сы», на старте выглядят явно солиднее, чем в прошлом сезоне.
– Думаю, что дивизион стал не сильнее, а именно ровнее. Наверное, из таких аут-
сайдеров сейчас только Новомосковск и Альметьевск, так как там играют очень 
молодые ребята. Остальные команды могут обыграть любого соперника.
– Это работает для «Ладьи» в плюс?
– Конечно, в плюс. Чем больше серьезных игр, тем ребята быстрее прибавляют в 
спортивном мастерстве. Это конкуренция, это рост.



ЛАДА ТРАКТОР
Год основания: 1976

Двукратный чемпион России (1994, 1996)
Четырехкратный серебряный призер чемпионата России (1993, 1995, 1997, 2005)

Двукратный бронзовый призер чемпионата России (2003, 2004)
Обладатель Кубка Европы (1996)

Обладатель Континентального кубка (2006)
Серебряный призер Кубка Европы (1994)

Серебряный призер Суперкубка Европы (1997)

Год основания: 1947
Серебряный призер чемпионата России (2013)
Пятикратный бронзовый призер чемпионатов СССР/России 
(1977, 1993, 1994, 2012, 2022)
Обладатель Кубка Континента (2012)
Обладатель Кубка Восточной конференции (2013)

ТОЛЬЯТТИ ЧЕЛЯБИНСКНАША КОМАНДА

НАШ ПЕРСОНАЛ

Чеботарев
Александр 

Зубов
Павел

Рачинский
Яков

Сиразиев
Артур

генеральный директор

старший тренер

тренер по развитию видеотренер

Якубов
Рафик 

Семёнов
Максим

спортивный директор

тренер

Григоренко
Игорь 

Семёнов
Алексей

советник

тренер вратарей

Браташ
Олег

Балабанов
Валерий

главный тренер

тренер по физподготовке

Трушков
Александр

вратарь
1

31.07.1996 | 181 см | 81 кг

Третьяк
Максим

вратарь
20

22.10.1996 | 194 см | 100 кг

Подъяпольский 
Владислав

вратарь
59

04.06.1995 | 181 см | 89 кг

Баранцев
Денис

защитник
8

12.04.1992 | 184 см | 84 кг

Калабушкин
Евгений

защитник
15

25.11.1999 | 183 см | 80 кг

Сёмин
Владислав

защитник
42

17.02.1998 | 193 см | 97 кг

Коромыслов
Арсений

защитник
48

03.11.2003 | 196 см | 82 кг

Березин
Максим

защитник
55

29.01.1991 | 191 см | 100 кг

Пайгин
Зият

защитник
75

08.02.1995 | 199 см | 99 кг

Шараканов
Магомед

защитник
92

11.10.2004 | 185 см | 93 кг

Семёнов
Глеб

защитник
98

28.08.1998 | 195 см | 98 кг

Фисенко
Михаил

нападающий
10

01.06.1990 | 186 см | 90 кг

Неколенко
Архип

нападающий
12

11.03.1996 | 193 см | 100 кг

Джозефс
Трой

нападающий
16

09.05.1994 | 185 см | 86 кг

Кугрышев
Дмитрий

нападающий
18

18.01.1990 | 180 см | 85 кг

Черников
Егор

нападающий
19

09.12.2002 | 192 см | 93 кг

Червоненко
Владислав

нападающий
23

01.03.1999 | 175 см | 81 кг

Бикмуллин
Рафаэль

нападающий
24

12.07.1997 | 178 см | 85 кг

Романов
Иван

нападающий
25

20.01.1998 | 185 см | 92 кг

Колтыгин
Павел

нападающий
27

17.02.1999 | 184 см | 93 кг

Греко
Энтони

нападающий
28

30.09.1993 | 178 см | 80 кг

Ожгихин
Алексей

нападающий
43

01.04.1998 | 184 см | 90 кг

Грошев
Евгений

нападающий
63

31.12.1999 | 180 см | 87 кг

Михайлов
Никита

нападающий
66

08.05.1998 | 183 см | 81 кг

Сафин
Остап

нападающий
71

11.02.1999 | 196 см | 92 кг

Попугаев
Никита

нападающий
81

20.11.1998 | 197 см | 102 кг

Алтыбармакян 
Андрей

нападающий
84

04.08.1998 | 180 см | 91 кг

Иванюженков 
Артём

нападающий
88

24.03.1998 | 191 см | 104 кг

Моисеев
Данила

нападающий
93

25.07.1998| 192 см | 102 кг

средний
возраст 

26,5
рост 

186,7
вес

90,9

Прошлый сезон получился успешным для «Трактора». После неудовлетворительного 
старта последовала отставка Анвара Гатиятулина с поста главного тренера. Коман-
ду принял Алексей Заварухин и сумел привести «черно-белых» к шестому месту на 
Востоке по итогам регулярного чемпионата. В первом раунде плей-офф в соперники 
челябинцам достался «Салават Юлаев», который был побежден в шести матчах (4:2). 
В четвертьфинале неожиданно для многих команда Заварухина всухую (4:0) выбила 
из борьбы за Кубок Гагарина столичное «Динамо». И лишь в полуфинале остановить 
коллектив из Челябинска смог «Локомотив», выигравший серию с общим счетом 4:0.

По ходу прошлого сезона «Лада» и «Трактор» встречались четыре раза. Интересно, 
что все очные встречи прошли в сентябре и обе команды побеждали только в гостях. 
Так, «Лада» дважды выиграла в Челябинске (3:1 и 2:1), уральцы же, в свою очередь, 
тоже два раза обыграли волжан в Тольятти (2:1 и 1:0 ОТ).

Несмотря на выход в полуфинал Кубка Гагарина, Алексею Заварухину в межсезонье 
было предложено возглавить команду ВХЛ «Челмет», входящую в структуру «Трак-
тора». От этого предложения наставник отказался. Новым главным тренером «Трак-
тора» стал канадский специалист Бенуа Гру, который с 2016 по 2023 год возглавлял 
«Сиракьюс Кранч» из АХЛ.

Изменения произошли и в составе команды. «Трактор» покинули защитники Альберт 
Яруллин (вернулся в «Ак Барс»), Виктор Антипин («Барыс») и Александр Шепелев («Ад-
мирал»), а также нападающие Антон Бурдасов («Барыс»), Джек Родуолд («Адмирал») и 
Сергей Калинин (не так давно заключил соглашение с «Витязем»). Среди новичков вы-
делим защитника Стивена Кэмпфера («Тусон», АХЛ), нападающих Александра Кадей-
кина (СКА), Андрея Светлакова (ЦСКА) и Дилана Сикьюру (из шведского «Шеллефтео»).

В нынешнем регулярном чемпионате «Трактор» играет уверенно, обосновавшись на 
первой строчке в Восточной конференции. Если из трех стартовых матчей сезона 
«черно-белые» смогли выиграть только один, то в конце сентября – первой половине 
октября выдали серию из шести победных поединков.

ВРАТАРИ
20  Мыльников Сергей 15.07.1999  180 см 72 кг   Россия
30  Фукале Зак  28.05.1995  188 см  85 кг   Канада

ЗАЩИТНИКИ
2  Дронов Григорий 10.01.1998  190 см  91 кг   Россия
44  Николаев Илья 09.07.2001  184 см  78 кг   Россия
51  Кэмпфер Стивен 24.09.1988  180 см  90 кг   США
72  Телегин Сергей 21.09.2000  181 см  78 кг   Россия
81  Блажиевский Артём 20.03.1994  186 см  93 кг   Россия
82  Ибрагимов Марсель 04.08.1997  190 см  92 кг   Россия
89  Карпухин Илья 13.07.1998  185 см  87 кг   Россия

НАПАДАЮЩИЕ
10  Робинсон Чарльз 30.09.1991  197 см 105 кг  США
11  Попов Егор   16.02.1997  185 см 82 кг  Россия
19  Сикьюра Дилан  01.06.1995  180 см 77 кг  Канада
24  Шаров Александр  23.06.1995   184 см 80 кг  Россия
25  Жарков Владимир  10.01.1988  185 см 93 кг  Россия
33  Рыкманов Алексей 25.01.2004  178 см 72 кг  Россия
49  Шабанов Максим  07.10.2000  173 см 71 кг  Россия
53  Котляревский Михаил  26.04.1997  187 см 90 кг  Россия
55  Ткачёв Владимир  05.10.1993  183 см 94 кг  Россия
74  Кравцов Виталий 23.12.1999  189 см 85 кг  Россия
78  Кадейкин Александр 04.10.1993   196 см 99 кг  Россия
85  Дер-Аргучинцев Семён 15.09.2000  180 см 76 кг  Россия
87  Светлаков Андрей 06.04.1996  182 см 92 кг  Россия
88  Тертышный Никита 11.06.1998  173 см 68 кг  Россия

Пушкарь Евгений   Начальник команды
Лавлинский Антон   Главный врач по спортивной медицине
Батраков Павел   Врач
Садыхов Эльдар   Администратор
Кудлов Андрей   Старший администратор
Дрозденко Дмитрий  Специалист по инвентарю и экипировке
Рыбьев Александр   Специалист по инвентарю и оборудованию
Шиханов Роман   Видеотренер
Ломако Максим   Массажист
Кораблев Александр  Массажист
Янов Артем   Массажист

ГЛАВНЫЙ ТРЕНЕР  ГРУ БЕНУА

Морозов
Егор

защитник
47

30.09.2002 | 185 см | 100 кг

Государев
Александр

нападающий
95

21.04.2005| 186 см |82 кг


